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新年伊始，我市正在进行的各项民生工程牵动着广大网友的心。
尤其是有关道路、桥梁、学校、医院等工程建设频频被围观与热问。
在此，记者采撷部分部门权威回复，与大家分享。

如果您有更多问题，请通过以下方式咨询：
1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注后直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通群众留言板

近年来，幼儿及青少年近视呈
现高发、低龄化、重度化的趋势，
严重影响孩子们的身心健康。如何
防控？尤其是寒假期间，家长和学
生可以做些什么？1 月 16 日晚上 7
点，中国宁波网民生 e 点通携手宁
波爱尔光明眼科医院推出一场特别
的公益直播讲座，上海市儿童医院
眼科主任、眼科学博士、国家儿童
眼保健与视觉康复专家组成员乔彤
医生，将为您在线支招，欢迎围
观！

您可以在直播中实时问诊，直
接与乔彤医生沟通，也可即日起将
有关孩子近视防控中的疑问发送至
宁波民生 e 点通微信后台，或致电

81850000。我们将整理大家关注度
较高的十大问题提交乔彤教授现场
回答。

看直播，足不出户请教专家！
1 月 16 日 （本周日） 晚上 7 点，我
们不见不散。

参与方式：
1、扫一扫，关注宁波民生 e

点通微信视频号。
2、关注微信号宁波民生 e 点

通 （公众号搜 nb81850），16 日晚
上 7 点，点开微信“订阅号信息”
一栏，点开“直播中”选中宁波民
生e点通即可。

（张 璐）

为您家孩子近视防控支招
本周日专家直播公益讲座约起

本报讯 （记者廖业强 陈思
怡）“鄞州邱隘镇回龙农贸市场和
东雅菜市场的香葱遇水掉蓝色，
它是否合格？吃了有没有危害？”
有网友在中国宁波网民生 e 点通
群众留言板发帖询问。

带着网友的疑问，近日，记
者探访了鄞州区、江北区、海曙
区的多家菜市场、超市和商场，
结果也发现了不少留有淡蓝色痕
迹的香葱。

莫慌！鄞州区市场监管局的
“定心丸”来了：这种蓝色物质是
波尔多液残留物。波尔多液是应
用 历 史 最 长 的 一 种 保 护 性 杀 菌
剂，它由熟石灰与硫酸铜溶液混
合配制而成，在现代农业生产中
被广泛用于苹果树、葡萄等作物
的杀菌剂。因其对人体和动物低
毒低害，至今已经使用超过 130

年。近年来，波尔多液在香葱上
有使用，原因是它不仅杀菌，而
且经常以“护色剂”的身份帮助
植物护色，使香葱叶维持绿色的
时间延长，改善产品卖相。

该局还表示，从法律和监管

层面来说，波尔多液并不是严格
意义上的农药。因此，相关部门
并未将其纳入农药监管，未对其
使用范围和指标限量作出明确规
定，也未将波尔多液的残留量作
为蔬菜瓜果的必检项目。

““蓝色香葱蓝色香葱””能吃吗能吃吗？？
监管部门监管部门：：不必害怕不必害怕

回龙农贸市场一家摊位上的香葱存在淡蓝色痕迹。（廖业强 摄）

No.No.11 医院医院

宁波市医疗中心李惠利医院

网友“汉塘”：宁波市医疗中
心李惠利医院兴宁院区的原地改扩
建项目进展到哪一步了？今年能否
投入使用？大概几月能启用？能增
加多少个停车位？

李惠利医院：目前综合医疗大
楼已进入内部装修阶段，将于今年
底投入使用。综合医疗大楼的建筑
面积为 10.5 万平方米，设置床位
700 余张。届时，兴宁院区还将新
增停车位 500 个左右。

宁波市第一医院

多名网友：第一医院异地建设
项目是整体搬迁吗？方桥院区预计
何时投入使用？宁波市公共卫生临
床中心项目与宁波市第一医院异地
建设项目是否为同一项目？

市卫生健康委：第一医院异地
建设项目并不是整体搬迁。

市第一医院：方桥院区计划今
年投入使用。宁波市第一医院异地
建设项目（一期）于 2017 年底立项，
一期供地 260 亩左右，远期规划 420
亩。宁波市公共卫生临床中心项目
于 2020 年底立项，建设地点为宁波
市第一医院异地建设项目地块，宁
波市第一医院异地建设项目（一期）
与宁波市公共卫生临床中心项目相
加总供地 420 亩左右，建设周期为
2022-2024 年，项目建成后依托宁
波市第一医院运行管理。

宁波普济医院

编号为“136768”的网友：宁波
市海曙区集士港普济医院何时投入
使用？是公立医院还是私立医院？

市卫生健康委：该医院是非政
府办非营利性医疗机构。

海曙区：普济医院计划于今年
年底投入使用。

国科大宁波华美医院：宁波普
济医院（筹）是宁波市区域卫生整体
规划下按三级甲等医院标准建设
的。

钱湖新城医院

网友“jfm891005”：政府能否考
虑在城区南部或者东南方向建设三
甲医院？

市卫生健康委：《宁波市卫生健
康事业发展“十四五”规划》已谋划
新建宁波钱湖新城医院，规划床位
1200 张。

慈溪第五医院

编号为“140402”的网友：前湾
创新城的慈溪第五医院，最新的“十
四五”规划里是今年开建，请问是否
属实？

慈溪市：该项目还在加紧准备
之中。具体位置于慈溪中横线北侧、
新城大道东侧。

海曙区口腔医院

编号为“143795”的网友：海曙

区口腔医院迁建到姚丰什么时候完
工？

海曙区：海曙区口腔医院迁扩
建项目建设工期为 36 个月，计划
于 2024 年 12 月完工。

段塘街道社区卫生服务中心

编号为“143794”的网友：
海曙段塘街道社区卫生服务中心迁
扩建什么时候完工？

海曙区：段塘街道社区卫生服
务中心迁扩建项目建设工期为 36
个月，计划于 2024 年 12 月完工。

海曙二院扩建

编号为“143793”的网友：
海曙二院扩建什么时候完工？

海曙区：海 曙 二 院 新 建 项 目
（东侧地块） 建设工期为 36 个月，
计划于 2024 年 12 月完工。海曙二
院新建项目 （西侧地块） 根据情况
适时开工。

石碶街道社区卫生服务中心

编号为“143447”的网友：
石碶街道社区卫生服务中心迁扩建
项目何时开工？

海曙区：石碶街道社区卫生服
务中心迁扩建项目预计今年开工建
设。

鄞江中心卫生院扩建

编号为“144020”的网友：
鄞江中心卫生院扩建什么时候开
工？

海曙区：该项目目前处于前期
谋划阶段。

奉化新人民医院

网友“穆宁羊羊羊”：请问奉
化新人民医院什么时候开始修建动
工？

奉化区：该项目已完成施工招
标，目前正在进行前期准备工作。

No.No.22 学校学校

海曙启运路九年一贯制学校

编号为“143805”的网友：
海曙区段塘启运路地块九年一贯制
学校什么时候开工建设？

海曙区：该地块规划的九年一
贯制学校计划于“十四五”期间启
动建设。具体建设时间目前未确
定。

海曙高桥镇中心小学扩建

编号为“143803”的网友：
高桥镇中心小学扩建工程到什么进
度了？

海曙区：该项目进度按计划正
常实施，目前正在内外墙粉刷及外
架拆除阶段。

海曙薛家小学扩建

编号为“143804”的网友：
薛家小学扩建项目什么时候开工？

海曙区：薛家小学扩建项目目
前已启动方案设计、规划选址等前
期建设准备阶段。

海曙洞桥镇初中迁建

编号为“143350”的网友：
海曙区洞桥镇初中迁建具体选址是
否已经出来？

海曙区：洞桥镇初级中学迁建
初步选址在洞宣雅苑北面，最终以
上级的选址意见书为准。

海曙集士港广昇新村旁幼儿园

网友“海曙新形象”：集士港
广昇新村旁幼儿园何时开建？

海曙区：目前正在土地报批，
计划今年开工。

海曙鄞江初中迁建

编号为“143352”的网友：
鄞江初中迁建已经开工，请问什么
时候完工？

海曙区：预计明年 12 月完工。

海曙高桥镇逸家园幼儿园

网友“高桥何时建学校”：逸
家园小区建好很多年了，请问幼儿
园开了吗？

海曙区：逸家园幼儿园正在办
理移交前相关手续。

鄞州宁江粉末地块小学

编号为“144101”的网友：
2020 年有关部门回复说宁江粉末
地块小学“已具备建设条件，进
行前期设计调研，去年列入政府
投资计划”，请问该项目目前进度
如何？

鄞州区：宁江粉末地块小学已
列入 2022 年民生实事工程并安排
建设资金，计划于今年底动工。

东部新城青少年宫新宫

网友“hpdove”：请问东部新
城文化广场青少年宫何时建成招
生？

团市委：青少年宫新宫建设工
作目前正全力按计划推进，根据工
程建设安排，预计春节节后完成施
工招标，力争今年年底基本完成装
修工程，待工程竣工验收合格并符
合开放条件后，我们将尽快向全市
少年儿童开放。

上海交大教育集团
宁波实验学校

多名网友：江北中学挂牌上海
交大教育集团宁波实验学校，何时
招生？

江北区：上海交大教育集团宁波
实验学校小学部预计今年开始招生，
学区的划分以每年招生文件为准。

江北孔浦中学

多名网友：孔浦中学后续如何
打造是否有定论？

江北区：孔浦中学将在本届初
三毕业后暂停招生，启动学校扩建
工程，学校后续发展将纳入文创港
整体规划。

镇海实验小学

多名网友：镇海区庄市街道片
区 2022- 2024 年小学红色预警已
久，且镇海实验小学改扩建工程早
有规划，相关规划调整也已完成，但
为何迟迟未能施工建设？

镇海区：镇海区实验小学改扩
建工程去年 12 月底开工建设，计划
明年秋季投入使用。

奉化金海路小学

网友“彤晟”：岳林街道正在建
造的金海路小学是不是舒家小学迁
建工程？还是成为舒家小学的分校？

奉化区：待金海路小学建成，

新城实验小学将整体迁入。

慈溪新城河九年一贯制学校

编号为“143890”的网友：
慈溪白沙街道新城河九年一贯制学
校什么时候开始建设？

慈溪市：慈溪市新城河区块九
年一贯制学校目前处于前期设计阶
段，将根据实际征地拆迁进度适时
启动，预计于今年 9 月底前开工建
设。

余姚北站区域学校

网友“姚江姚江7878”：余姚
北站这里同时有 6 个楼盘售卖，且
购买者很多是年轻刚需族。请问该
地块是否有规划建设学校？

余姚市：凤山小学将扩建 12
班，今年底可竣工交付。同时，已
经 在 谋 划 建 设 永 丰 小 学 （高 铁
南），占地 54.4 亩，规划 36 班。

No.No.33 快速路及桥梁快速路及桥梁

鄞州大道西延快速路

多名网友：鄞州大道西延穿过
机场路后是高架形式还是地面形
式？

市住建局：鄞州大道西延 （机
场路至秋实路） 快速路根据相关规
划及建设方案，主线拟采用高架建
设形式，于聚才路以西与鄞县大道
并线。目前受现状机场 DVOR 导
航台净高限制及空铁枢纽布局调整
影响，秋实快速路需局部改线，现
阶段暂无建设计划，后续我局将持
续跟进相关动态，及时调整深化工
程方案。

鄞州大道快速路

编号为“143258”的网友：
鄞州大道快速路进度如何？

市住建局：鄞 州 大 道 快 速 路
西起海曙区机场路，东至鄞州区
鄞横线，全长度约 9.2 公里，采用

“主线高架+地面辅道”的建设形
式 ， 高 架 双 向 6 车 道 ， 标 准 断 面
25.5 米，地面双向 6 车道，标准断
面 52 米 。 全 线 设 3 座 互 通 立 交

［机场路立交、广德湖路立交 （预
留）、 世 纪 大 道 南 延 立 交 （预
留）］ 和 5 对平行匝道。目前正在
进行开工前准备工作，计划今年
春节前开工建设，力争 2024 年底
建成通车。

环城南路西延快速路

多名网友：环城南路西延 （联
丰中路—高桥段）与（联丰路-望童
路段的高架路）建设进度如何？

市住建局：环城南路西延（联丰
中路-高桥段）和环城南路西延（联
丰路-望童路段），已基本完成现场
施工，正在进行收尾工作以及工程
验收程序，争取早日通车。

梅山快速路

网友“T观海听涛”：梅山快速
路还在建造吗？现在进展到哪一步
了？

市住建局：梅山快速路已与环
城南路东延项目合并为“环城南路
东延-梅山快速路工程”立项。目
前已完成项目建议书批复，正在开
展工程规划方案设计和可行性研
究。

杭州湾跨海交通二通道

网友“破晓0908”：杭州湾跨
海交通二通道规划在 2030 年前建

成，请问现在工程已处在什么阶
段？规划完成了吗？

市交通运输局：杭州湾跨海交
通二通道即沪甬跨海通道，列入了

“十四五”前期谋划类项目，目前
正在开展规划方案研究。

G228跨余姚江大桥

多名网友：G228 （高桥到洞
桥） 目前进度如何？是不是江北民
丰路南延跨江？

海曙区：规划 G228 跨余姚江
大 桥 已 初 步 形 成 多 种 比 选 方 案 。
G228 跨余姚江大桥是江北民丰路
南延跨江。

四明路过江通道

多名网友：请问四明路过江通
道什么时候开工建设？

市住建局：目前我局正结合丁
家地块城市设计方案研究开展四明
路过江通道方案设计。

No.No.44 城区道路城区道路

海曙高桥镇幸福路“白改黑”

网友“xxd305529318”：高桥
镇幸福路的白改黑工程怎样了？之
前有关部门回复说是去年 12 月进
场施工，为何到现在还没动静？

海曙区：幸福路 （新丰路-银
亿朗境东侧道路）“白改黑”工程
已完成项目招标，相关工作正在按
计划推进。

海曙望童路改造

网友“xyouro”：轨道交通 6
号线招标在即，当初回复的望童路
改造将配合 6 号线同步进行，现在
是否有眉目了？

市住建局：望童路是轨道交通
6 号线共线道路，将结合轨道建设
同步改造。目前我局正在开展望童
路方案设计工作。

海曙联丰中路改造

网友“心静如水 123”：联丰
中路 （机场路-薛家路） 段改造工
程什么时候完工？

海曙区：目前联丰中路 （机场
路-薛家路） 南侧道路、桥梁已完
成施工，已开放交通，整体项目预
计今年 7 月底完成。

海曙姚江西路

编号为“143429”的网友：
海曙姚江西路何时开建？

海曙区：区开投集团实施的姚
江西路 （机场路-规划 20 米路） 道
路工程，已完成招投标。目前正在
办理施工许可证，预计今年初开工
建设。

海曙鄞县大道改造

编号为“143346”的网友：
鄞县大道 （同德路到规划中的阳光
南路） 拓宽成 8 车道，请问什么时
候开工？

市住建局：鄞县大道 （阳光南
路至同德路） 改造工程目前正在积
极推进选址和用地预审报批工作，
力争今年启动建设。

江北云飞路西延

网友“leejane”：云飞路西延
工程到底何时进场施工？

市国资委：根据招标前期工作
完成情况，结合招标流程时间要
求，预计今年 3 月上旬完成招标工
作，争取 3 月底进场。

鄞州下应街道开物路

网友“jiajiaxixi123”：下应街道
开物路什么时候正式通车？

鄞州区：目前已完成车道面层，
力争春节前具备通车条件。

鄞州百宁街桥洞改造

编号为“143028”的网友：请问
百宁街（永达路-兴宁路段）桥洞何
时能通车？

鄞州区：百宁街下穿涵洞封道
施工涉及铁路拓宽和泵站迁建工
程，预计工期 10 个月。具体以实际
竣工交付为准。

东部新城海晏北路

网友“hailang915”：轨道交通 5
号线已经开通了，请问海晏北路（宁
东路-民安东路）南往北方向什么时
候可以通车？

东部新城指挥部：民安东路口
的西侧部分，受轨道交通 7 号线站
台施工影响，海晏北路部分路面，轨
道交通仍在使用。根据去年年底与轨
道交通对接的移交时间，和济街至民
安东路段的海晏北路路面，轨道交通
计划在 2 月 15 日后移交场地。因此，
该段道路争取4月份开通。

东部新城百丈东路改造

网友“dadeng8”：邱隘福庆南
路东边的百丈东路正在改造，请问
何时可以通车？

东部新城指挥部：邱隘福庆南
路东边的百丈东路初步计划于明年
第一季度建成通车。

东钱湖莫枝北路改扩建

编号为“143230”的网友：莫枝
北路红林两侧道路什么时候修完？

东钱湖管委会：莫枝北路红林
两侧道路为莫枝北路（鄞城大道—
环湖北路）改扩建工程施工范围，万
金人家一侧的人行道及非机动车道
原计划去年 12 月中旬施工完成。因
疫情影响，该段施工进度滞后，并计
划延期至今年 1 月中旬完成。

高新区院士路

网友“huangt212”：请问地铁
院士路站附近的院士路何时能完全
恢复？

高新区管委会：院士路恢复提
升工程计划今年初进行，预计于今
年底施工完成。

高新区海晏北路北延

网友“zz8008”：海晏北路北
延与杨木碶路对接的道路已经开工
建设，请问何时能完工开通？

高新区管委会：预计今年下半
年竣工通车。

北仑329国道改建

编号为“139458”的网友：
329 国道陈华加油站路段何时加宽
及拆迁？

北仑区：该 段 属 于 329 国 道
（富春江路-陈华） 改建工程三期工
程，项目目前正在开展前期工作，
待 329 国道 （富春江路-陈华） 改
建工程一期二期完成后启动建设。

奉化溪口龙溪线拓宽

编号为“144014”的网友：
溪口龙溪线拓宽停工事件说是土地
没有审批，请问溪口镇目前进度如
何？

奉化区：龙溪线公路拓宽项目
因受土地利用总体规划原因，部分
工程计划在 3 个月后竣工。

（周应玮 海文）

新年伊始，这些民生工程建设进度如何


